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 Ata da 84ª Reunião Ordinária do CBH-PARDO 1 
 2 
Aos quinze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e 3 
trinta minutos, no Auditório do DAEE de Ribeirão Preto/SP, presentes os membros 4 
representantes dos segmentos Estado, Município e Sociedade Civil, conforme registrada 5 
em folha de presença, observado quórum, deu-se início a Octogésima Quarta Reunião 6 
Ordinária do CBH-PARDO. O Sr. Aécio Murakami, representante do DAEE e Secretário 7 
Executivo do CBH-PARDO cumprimentando a todos, deu início a reunião, tendo a honra 8 
de convidar para compor a mesa, a Sra. Mariângela Trevizan, Diretora de Governança e 9 
Integridade do DAEE. A Sra. Marisa Heredia, representante do Centro Universitário 10 
Moura Lacerda e Vice-Presidente, o Sr. José Carlos Momenti, representante do DAEE 11 
e Secretário Executivo Adjunto, também deram boas-vindas a todos os participantes. O 12 
Secretário Executivo comunicou que o  Sr. Marcos Daniel Bonagamba, Prefeito 13 
Municipal de São Simão e Presidente, justificou a sua ausência por compromisso 14 
profissional. Colocada em discussão a Ata da 83ª Reunião Ordinária, dispensando-se a 15 
sua leitura tendo em vista a mesma ter sido encaminhada  antecipadamente para análise.   16 
A Vice-Presidente, no cargo de Presidente em exercício submeteu à votação, tendo sido aprovada. O   17 
Secretário Executivo seguiu com os informes da Secretaria: Reuniões Remotas - Revisão dos 18 
PIRH Grande, com representantes da SEMIL, CBH-Grande e ANA - 06 e 28 de 19 
novembro e presencial - 08 de dezembro, 2ª Reunião Extraordinária COFEHIDRO - 20 
Plataforma Teams - 06 de novembro, Reunião Extraordinária CRH - Plataforma Teams 21 
- 07 de novembro, 21ª Reunião Ordinária do CBH Grande - Poços de Caldas - 04 de 22 
dezembro, Oficina da ANA - onde foi feita uma devolutiva dos achados iniciais do 23 
Estudo sobre integração entre Comitês de Bacias Interestaduais e Estaduais - Plataforma 24 
Teams - 12 de dezembro, Reunião Ordinária CRH - São Paulo - 18 de dezembro. 25 
Comunicou que o comitê recebeu dois kits de notebook, como parte do programa de 26 
comunicação Procomitês, disponibilizando-os para utilização das câmaras técnicas.  27 
Sobre a deliberação de restrição de poços em Ribeirão Preto, que está vencendo em 28 
janeiro, deve-se reunir a câmara técnica para fazer uma nova minuta e encaminhar para 29 
análise da CT de Águas Subterrâneas do CRH. Passando a palavra para a Presidente em 30 
exercício, explicando sobre um empreendimento do FEHIDRO, Geologia de 31 
Subsuperfície para o sistema Aquífero Guarani , que foi cancelado pelo próprio tomador, 32 
o DAEE. Tem relação com a deliberação de critérios de perfuração de poços em Ribeirão 33 
Preto, porque o CRH exigiu que se fizesse estudos para estabelecer novos critérios.  34 
Também foi aprovado agora um projeto do  CEPAS, tendo como tomador a SAERP, que 35 
vai estabelecer uma modelagem exatamente para fazer essa deliberação  de critérios, mas 36 
ainda não temos resultados.  Referente aos informes da CT-AEA, a Secretária, Sra. 37 
Simone, disse que participou do Diálogo Interbacias e do Encontro Estadual de 38 
Educação Ambiental, apresentando dois trabalhos da CT. Também foi realizada a 39 
Oficina de Elaboração de Projetos e em fevereiro acontecerá o módulo II . Informa que 40 
foram indicados e contratados 4 projetos de educação ambiental pelo FEHIDRO e será 41 
realizado o III módulo para esses projetos. O Secretário Executivo propõe uma inversão 42 
de pauta nas matérias deliberativas por questões práticas:  Deliberação “Ad Referendum” CBH-43 
PARDO 332/23, de 20/09/23 - Manifesta-se pela viabilidade ambiental do empreendimento 44 
Loteamento Parque das Nações localizado no município de Ribeirão Preto SP (Processo 45 
IMPACTO 276/2021 e-ambiente CETESB 096450/2021-72) sob responsabilidade de Loteamento 46 
Recreio das Palmeiras Ribeirão Preto - SPE Ltda. A Presidente explica que essa deliberação se 47 
refere a uma análise de EIA-RIMA, sendo que foram apresentados dois projetos, e o grupo de trabalho 48 
estabelecido fez os questionamentos, um dos projetos foi apresentado na plenária de agosto e 49 
considerado a viabilidade ambiental do empreendimento. Mas ficou o segundo empreendimento que 50 
é esse do Parque das Nações e na Deliberação CBH-Pardo 315/23, deliberou que estranhamente não 51 
teve a apreciação do COMDEMA e que deveria ser encaminhado para análise e manifestação. Foi 52 
devolvido então a CETESB e demorou para retornar; fizeram a análise da drenagem, lembrando que 53 
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o empreendimento é na área da microbacia do Palmeiras, entendendo que o projeto é viável. Fizemos 54 
as considerações e deliberamos que o comitê se manifesta pela viabilidade do projeto. A Presidente 55 
coloca em votação, e não havendo manifestação, foi aprovada a deliberação. Deliberação CBH-56 
PARDO 334/23 - Aprova proposta de calendário de reuniões para o ano 2024. O Secretário 57 
Executivo informa que para planejamento dos membros para o ano que vem, segundo o estatuto, são 58 
definidas três reuniões ordinárias para 2024, levando-se em consideração também os trabalhos das 59 
câmaras técnicas, principalmente pela necessidade de indicação dos projetos FEHIDRO, por tratar-60 
se de ano eleitoral. A Presidente coloca em votação, e não havendo manifestação, foi aprovada a 61 
deliberação. Deliberação CBH-PARDO 336/23 - Permite a regularização de Poço Tubular 62 
Profundo em área da Unimed de Ribeirão Preto - Cooperativa de Trabalho Médico. Essa 63 
deliberação é resultado de várias reuniões da CT-SAN/AS com muita discussão e questionamentos, 64 
onde a Unimed solicita a perfuração de poço profundo para atendimento às necessidades do hospital. 65 
O Secretário da CT-SAN/AS, Sr. Marciano, explica todo o processo do consumo e qualidade da água, 66 
com questionamentos e explicações da SAERP e Vigilância Sanitária, para garantia dessa água. A 67 
Presidente coloca em votação, sendo um total de 20 votos aprovados, 4 contrários e nenhuma 68 
abstenção; foi aprovada a deliberação. Deliberação “Ad Referendum” CBH-PARDO 333/23, de 69 
31/10/23 - Aprova Relatório de Situação dos Recursos Hídricos 2023, ano base 2022, do Comitê da 70 
Bacia Hidrográfica do Pardo. O Secretário Executivo explica que um dos objetivos do Relatório de 71 
Situação é servir de instrumento de avaliação da eficácia do Plano da Bacia Hidrográfica, que é uma 72 
elaboração anual. Explica o conteúdo mínimo, baseado em indicadores para analisar a situação da 73 
bacia hidrográfica por meio do quadro síntese dentro do material base encaminhado pela CRHi. A 74 
Secretária da CT-AEA, sugere que se faça também um indicador para educação ambiental no próximo 75 
ano, porque é um dos instrumentos para gestão das águas. A Presidente acha uma excelente ideia e 76 
esclarece que esse ano o relatório de situação não foi feito pelo grupo de trabalho e sim pelo DAEE, 77 
por problemas internos do comitê, e afirma que é a favor de ser elaborado pelos membros do relatório, 78 
desse grupo de trabalho conforme constituído em deliberação. A Presidente coloca em votação e não 79 
havendo questionamentos foi aprovada a deliberação por unanimidade. Deliberação CBH-PARDO 80 
337/23 - Aprova o Plano de Ação e Programa de Investimentos - PAPI para o ano de 2024 do Plano 81 
de Bacia do Comitê da Bacia Hidrográfica do Pardo. O representante da Prefeitura Municipal de 82 
Sertãozinho, Sr. Carlos, ressalta que foi preciso fazer somente para o ano de 2024, porque a CRHi 83 
enviou um novo modelo. São os recursos financeiros que o comitê vai distribuir, além dos projetos 84 
cancelados. Também explica sobre os três grupos referente a distribuição conforme deliberação do 85 
CRH. A Presidente coloca em votação e não havendo questionamentos foi aprovada a deliberação 86 
por unanimidade. Deliberação CBH-PARDO 335/23 - Aprova diretrizes e critérios para distribuição 87 
dos recursos do FEHIDRO e Cobrança pelo Uso da Água destinados à área do CBH-PARDO para 88 
2024 e dá outras providências. A Secretária da CT-PGRH, Sra. Marília, informa que a deliberação 89 
trata dos pré-requisitos obrigatórios para distribuição dos recursos FEHIDRO, destacando os 90 
principais pontos, principalmente atendendo as metas do PAPI 2024 e os valores limites mínimos e 91 
máximos, as tipologias que são financiáveis e apresentar ART quando couber. Após vários 92 
questionamentos, referente ao teto máximo dos projetos, concluindo numa votação para alteração de 93 
protocolo FEHIDRO para três projetos. A Presidente coloca em votação e a deliberação é aprovada. 94 
Na sequência foram feitas as considerações finais e encaminhada a reunião ao encerramento com a 95 
palavra de agradecimento de todos os membros da diretoria, dando por encerrada a 84ª Reunião 96 
Ordinária do CBH-Pardo, cuja ata foi por mim lavrada, Aécio Ferreira Murakami. Ribeirão Preto, 15 97 
de dezembro de 2023. 98 


